

## Hommage à Cécile Boisclair

Notre collègue Cécile Boisclair Ph.D., professeure honoraire du Département de psychologie, nous a quittés le 19 janvier 2012 à l'âge de 89 ans.

Originnaire des États-Unis, Cécile Boisclair a complété un doctorat en psychologie à l'Université de Montréal. Elle a été engagée comme chargée d'enseignement en 1963, puis comme professeure adjointe en 1969 à ce qui s'appelait à l'époque l'Institut de psychologie. Au moment de sa retraite de l'Université en 1997, elle était professeure agrégée au Département de psychologie.

La professeure Boisclair était une spécialiste du développement de l'enfant. Membre du célèbre laboratoire de psychologie et d'épistémologie génétique dirigé par Adrien Pinard, Cécile Boisclair a mené des recherches sur la pensée enfantine. Ses études sur la précausalité et les explications que les enfants entretiennent à propos du monde s'inscrivaient dans une perspective interculturelle. Elle manifestait un intérêt particulier pour l'étude des enfants des Antilles françaises. La majorité de ses travaux étaient d'inspiration piagétienne. Elle a notamment contribué à l'élaboration de l'Échelle de développement de la pensée opératoire, un outil novateur pour évaluer l'intelligence de l'enfant.



Avant-gardiste, curieuse et érudite, Cécile Boisclair était entièrement dédiée à la formation des étudiants. Son ouverture d'esprit, sa générosité et sa grande disponibilité la rendaient des plus attachantes et faisaient d'elle une professeure appréciée de ses collègues et adorée de ses étudiants.

Andrée Fortin Ph.D.  
Professeure titulaire

Serge Larochelle Ph.D.  
Professeur titulaire et Directeur du département de psychologie